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12月11日，全球区块链产业未来发展峰会（FBEC2020）于深圳大中华喜来登酒店
正式开幕！本届大会由陀螺科技主办，并得到了深圳市信息服务业区块链协会、深
圳市科学技术协会、广东省游戏产业协会等部门单位的大力支持。

上午，红枣科技CEO何亦凡带来主题为“《为什么虚拟货币是一场游戏？》”精彩
演讲。

他在演讲中提到，虚拟货币是非常挣钱的行当，但是目前的业务逻辑是游戏的逻辑
，只要目前虚拟货币不去关联线下资产和线下劳动生产，业务逻辑就是游戏逻辑。
但是虚拟货币未来一定会和法定数字资产结合，对线下资产和线下劳动生产产生价
值。

以下为演讲实录：

谢谢陀螺财经的邀请，今天简单讲一下我们怎么看待虚拟货币，包括央行数字货币
、数字货币、虚拟货币对商业环境的影响。

一直以来联盟体系
一直认为区块链技术本身不是最底层
的逻辑，
最底层的区块链逻辑实际上
是广播式的数据传输逻辑。
整个的区块链行业是从比特币出来的，无论是谁发明了比特币，这个确实是非常厉
害的、神一般存在的人，他看到了互联网传输逻辑的短处，很多业务场景是没有办
法实现利用互联网点对点的传输逻辑。而考虑了新的传输逻辑也就是数据几百万人
几十万人同步广播式地让所有人拿到数据，结果是很快可以达到共识，基于共识可
以做什么？

第一层次是广播式的数据传输，
基于广播式的传输很容易让所有人成本很低地通过数据建立一个共享式的账本，我
们对技术体系是这样的分层关系。但是我们最在乎的是“广播式的数据传输逻辑”
，对互联网点对点之间的传输逻辑是很大的升级，我们认为会重构互联网的传输逻
辑和业务逻辑，甚至20年后看网页的方式都会发生变化。
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刚才提到虚拟货币是基于一种共识，因为货币是法律名词，目前没有一个国家把他
作为货币属性的东西，虚拟货币是投资属性的东西，无论是买以太坊还是比特币基
本上都是为了投资，不是为了买东西，所以虚拟货币是投资属性的东西。

第二，我们认为虚拟货币是目前基于广播式传输形成分布式的共识账本最简单的应
用。
目前虚拟货币所有的价值没有跟线下资产关联，那么虚拟货币的价值是怎么来的？
是共识来的。

我跟很多朋友沟通的时候大家的分歧点，也就是共识有没有价值？共识可能是有价
值可能没有价值，甚至可能是负价值。我认为共识一定对线下的生产关系和劳动有
降本增效的结果才有价值，如果没有降本增效是没有价值的。如果大家达到了一个
共识说天很蓝有没有社会价值？是没有社会价值的；如果大家走路办一个事，有人
说时间太晚了，大家说太晚了达到共识一起跑，很快就到了目的地，这是有价值的
；一群人在劳动，有人说累死了别干了，大家达到了共识对社会的价值是负的。共
识的价值是有条件的，并不是所有的价值都是正的。

根据目前统计，目前在使用或者是投资虚拟货币有1000万人左右，总市值4000亿
，不及腾讯市值的一半。

为什么虚拟货币是一个游戏？《魔兽世界》从2003年出来的时候我就开始玩了，大
家去打怪掉币掉装备，后来不玩了去卖掉变成虚拟现金，在游戏当中称王称霸，对
线下的生产劳动是没有影响的。虚拟货币无论是怎么拿到的币，当你不想玩的时候
，通过OTC变成现金出来，对线下的生产劳动没有关系。

虚拟货币是非常
挣钱的行当，但是目前的业务逻
辑是游戏的逻辑，
只要目前虚拟货币不去关联线下资产和线下劳动生产，业务逻辑就是游戏逻辑。

虚拟货币的意义巨
大，举个例子，无论互联网和电脑多
么发达，起始
可以说是电报，这是最简单的通过电传达信息的逻辑，我个人认为50年后大家再看
这时的IT系统、互联网的模式、商业环境、支付手段最后的鼻祖都是现在的虚拟货
币，可以这样定性，虚拟货币相当于一百年前的电报一样重要。
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为什么？首先
比特币的出现，定义了这种广播式
的传输逻辑，
还是解决人类的沟通问题，比如原始人住山洞的时候，是一个人一个人传话，还是
叫到房间当中一起解决问题效率高？怎么让大家短时间内拿到数据达成共识，这实
际上是古老的业务逻辑。

虚拟货币是很早说数字资产的概念数字化，就像2000年左右游戏的装备，有时用来
买和卖。另外虚拟货币直接促使了各国央行研究法定数字货币，我认为这个意义非
常重大，影响未来的商业逻辑。

数字资产就是虚拟货币，过去两年可以查到持有比特币导致经济的纠纷，法院案例
有两种情况，一种情况是立案保护，还有一种是因为法院认为数字货币无法定性为
资产，无法立案，这两种情况都有，但是目前在法律层面还是倾向于保护的。举个
例子，比如我们在炒股，为什么股票系统一串码代表你的股权？不是因为技术好，
是因为国家有立法，将来数字货币也一定是通过立法保护的。

另外说央行数字货币，现在商品流转的效率非常低的，通过银行的系统资金流转非
常慢，但如果资金流转快了，货物一定流转快。当你的库存流转快一倍的时候，你
的利润增加多少？当钱流通得快一倍，你的利润是多少？央行数字货币的出现也是
数字货币促进的。

虚拟货币将来跟法定数字资产有什么结合要看两到三年后，但是一旦结合上，谁先
跟线下资产通过法律的方式结合，谁就是就是公链的老大，现在做技术积累是很重
要的。

这是最近我们研究发现现在公链的商业逻辑是正确的，当我在公链上的应用产生的
收入是虚拟货币的时，为了业务以虚拟货币去支付在公链上跑的成本，因为收入是
虚拟货币，支出是虚拟货币是可以对冲掉的。但是如果把传统业务逻辑做成应用放
到公链上会产生问题，也就是收入是法定货币，但是支付成本是不可控的虚拟货币
，这是为什么没有一个银行或跨国企业把自己的业务放到公链，这个逻辑推下去还
是公链的共识体系，因为对很多企业和大银行来讲，虚拟货币能涨能跌，这不是企
业的业务。

将来会有基于法定数字货币的公链，大家付的是资源费会被所有的验证节点或者所
有节点的方去分，
业务量大的时候节点会增加，当大家挣不到钱的时候节点会缩小，这是一个平衡，
我认为是必然出现的形态。包括跟以太坊基金会也在聊，大家认为这是一个方向。
我认为将来大型公链是两条，一条基于数字货币的链，一条是基于法定数字货币的
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链，两者会形成一定的关联，形成自己的一套体系，这是值得大家思考的事。

我们区块链服务网络BSN，是我们打造的一个环境，整合所有的区块链技术，有两
个目的：

第一是让区块链技术的成本降到地板，甚至让中学生对技术感兴趣都可以去试，只
有所有人可以试这个技术才可以创新。

第二，无论是公链还是联盟链目前都是局域网，互联网之所以伟大是因为打通了所
有的数据，才会产生电子商务和游戏的模式，如果只有局域网的模式创新是没有的
，BSN的目的是降低成本，让所有链的互通性更好。

这是我们架构图，分公共城市节点、框架、门户、运维中心。这张图让大家看到的
是我们持续集成各种区块链的框架，目前公链已经12个了，上个月包括波卡也集成
了，目前联盟链已经上了Fabric、FISCO BCOS等。10月23日上了跨越机制，目前
还在测试，等到1月份之后联盟链可以直接调智能合约，甚至调公链智能合约，用
公链反向调联盟链的智能合约。

大家总是说将来区块链到底用在哪里，区块链真正广泛使用是法定数字货币广泛流
通以后，这几乎是肯定的。

大家想象一下，移动支付的出现过去十年带动了多少生意？移动支付让手机更流行
了，移动支付目前只是个人和个人之间的，没有公对公的，公司转账不可能通过微
信支付宝走的，将来数字货币实现了公对公快速结算，将来一定是带动整个区块链
的行业，当然将来有的数字货币可能没有用到区块链，只要用到区块链，会带动各
个产业去使用区块链的技术。所以我认为这个爆发点还是在央行数字货币，不代表
一定是中国的，整个行业的各国都在研究。

我们BSN也是在为这个做准备，会建立一个Universal Wallet，只支持央行数字货
币和可靠稳定币，可以支持钱包和钱包之间的转账，这个是为个人和应用适用的，
联合了多家国际大型银行目前形成的基于Universal
Wallet给银行研究基础设施处理各国央行数字货币和数字资产。

其次，法定数字货币的公链，我们希望1月份启动起来，这个是一个星期前的PPT了
，我们现在突然发现以太坊不一定适合，目前在跟EOS谈，因为超级节点的机制可
能更适合用，但是这是很复杂的一套东西，这个共识是发生变化的，而且没有数字
货币作为安全机制，如果防止攻击？有可能照样会有大量的人攻击，共识怎么样、
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定价机制怎么样？钱给大家怎么分，让大家持续有盈利，这不可能是暴利的事，在
中国公链不能落地，不是虚拟货币的问题，公链的核心问题是网信办对信息无法管
控的问题。

谢谢大家，感谢陀螺财经。

本届FBEC2020大会由中国通信工业协会虚拟现实专业委员会、广东省游戏产业协
会、深圳市科学技术协会、深圳市信息服务业区块链协会、深圳市互联网文化市场
协会指导，陀螺科技主办，深圳市科技开发交流中心、恒悦创客魔方协办，行业头
部媒体陀螺财经、游戏陀螺、VR陀螺、陀螺电竞、陀螺传媒联合主办。FBEC2020
以”远见者稳进“为主题，将一如既往的关注未来趋势发展、行业创新升级、商业
生态新链接等前沿领域。

本次全球区块链产业未来发展峰会大会汇聚政府单位领导、众多业内大咖、专家学
者、知名企业高管及合作伙伴，围绕区块链行业四大核心主题展开：“区块链产业
落地应用”、“区块链金融创新应用”、“区块链技术创新进展”、“区块链技术
研究进展与监管”。深度探讨区块链产业动向，与众多合作伙伴共同推动区块链经
济。
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